

Mujer, Feminismo y sumisión en el hogar de España, Guinea Ecuatorial, Sahara Occidental y Puerto Rico: la necesaria educación en valores matrimoniales para la paz y seguridad internacional

CHIYÉ Adjoa Nathalie épse KESSÉ

Maître-Assistante

Enseignante-Chercheure

Université Alassane Ouattara, Bouaké (Côte d'Ivoire)

Département d'Espagnol

kessoadjoanathalie17@gmail.com

Resumen: Cuando la mujer se siente amada, valorada y protegida por su esposo, la sumisión en el hogar viene naturalmente. El objetivo principal de este artículo es valorar el matrimonio entre hombre y mujer rompiendo de esta forma, con la visión rígida, dura del feminismo; posible exaltación de cualquier violencia conyugal y divorcio. La paz y seguridad entre naciones se fundamentarían ahora, en una necesaria educación en valores matrimoniales animando la sumisión de la mujer española, ecuatoguineana, saharai y puertorriqueña en sus hogares respectivos. Un logro importante es tener un hombre bueno, lleno de principios y valores apaciguadores; un hombre tanto educado como decente que trabaje duro e impulse cada día a su mujer a ser mejor persona, cumpliendo juntos sus metas y objetivos.

Palabras clave: Mujer, Feminismo, Sumisión, Hogar, Paz Internacional

Women, feminism and submission in the home in Spain, Equatorial Guinea, Western Sahara and Puerto Rico: need for education in matrimonial values for international peace and security

Abstract: When the woman feels loved, valued and protected by her husband, submission in the home comes naturally. The main objective of this article is to value the marriage between man and woman breaking in this way, with the rigid, hard vision of feminism; source of any marital violence and divorce. Peace and security between nations would now be based on a necessary education in marital values encouraging the submission of Spanish, Equatorial Guinean, Saharawi and Puerto Rican women in their respective homes. An important achievement is to have a good man, full of appeasing principles and values; an educated and decent man who works hard and drives his wife to be a better person every day, meeting her goals and objectives together.

Keywords: Woman, Feminism, Submission, Home, International Peace

Femme, féminisme et soumission dans le foyer en Espagne, en Guinée équatoriale, au Sahara occidental et à Porto Rico: nécessité d'éducation aux valeurs matrimoniales pour la paix et la sécurité internationales

Résumé: Lorsque la femme se sent aimée, valorisée et protégée par son époux, la soumission dans le foyer vient naturellement. L'objectif principal de cet article est de valoriser le mariage entre homme et femme en rompant ainsi, avec la vision rigide et dure du féminisme ; source de violence conjugale et de divorce. La paix et la sécurité dans les nations doivent désormais être fondées sur une éducation nécessaire aux valeurs matrimoniales, en encourageant la soumission des femmes espagnoles, équato-guinéennes, sahraouies et portoricaines dans leurs foyers respectifs. Le souhait le plus important est d'avoir un homme bon, plein de principes et de valeurs apaisantes; un homme à la fois instruit et décent qui travaille dur et pousse chaque jour sa femme à devenir une meilleure personne, en réalisant ensemble ses buts et objectifs.

Mots-clés : Femme, Féminisme, Soumission, Foyer, Paix Internationale

CHIYÉ Adjoa Nathalie épse KESSÉ

Mujer, Feminismo y sumisión en el hogar de España, Guinea Ecuatorial, Sahara Occidental y Puerto Rico: la necesaria educación en valores matrimoniales para la paz y seguridad internacional

Introducción

La mujer en el hogar, es procreadora e inspiradora; anima, fortalece, guía, escucha con compasión, habla con sabiduría y dirige con amor. Cuanta más paz, amor, seguridad infunde la mujer en casa, más quieto, seguro y armonioso se encuentra el matrimonio, la familia, el pueblo, la ciudad, la comunidad, la región, el país, la nación, el continente tanto como pacíficas y seguras se quedarían las relaciones internacionales.

Sin embargo, un fenómeno llamativo en varios hogares diferentes en Europa, África y América Latina en estos momentos resulta peculiar¹ cuando en España 2,8 millones de mujeres han sufrido violencia sexual y más de 4 millones, agresiones físicas²; en África, con especial vista a Guinea Ecuatorial, la Tasa Bruta de Matrícula femenina se multiplicó por más del doble: del 43% al 97% (E. B. Fiske, 2012, p. 36). En cuanto a los Estados árabes y Sahara Occidental, el mismo autor considera que fueron escenario de un considerable aumento de la matrícula femenina. Referente a Puerto Rico el análisis demuestra 7906³ víctimas de violencia hacia la mujer.

Pero, para que el empoderamiento a las mujeres de todo el mundo mirándolas como dirigentes de sus familias y con capacidad para transformar sus comunidades y naciones sea eficaz; hace falta poner el énfasis sobre la sumisión de la mujer en el hogar.

Entonces, ¿qué se entiende por ser mujer en el hogar de España, Guinea Ecuatorial, Sahara Occidental y Puerto Rico? ¿Qué es pues la sumisión de la mujer en el hogar y en qué medida la participación de la mujer sometida en su hogar puede impactar la paz y seguridad internacional? El objetivo principal de este artículo es valorar el matrimonio entre hombre y mujer rompiendo de esta forma, con la visión rígida, dura del feminismo; posible exaltación de cualquier violencia conyugal y divorcio. Por tanto, revelamos el secreto del hogar feliz en los países arriba mencionados.

La primera parte de nuestro estudio se dedica a un esbozo del feminismo como afirmación social de la mujer amable; las partes siguientes tratan de recordar cómo ser mujer en España, Guinea Ecuatorial, Sahara Occidental y Puerto Rico. En la última parte hacemos hincapié en la contribución del logro analítico enfocado en el hombre modelo.

1. El feminismo como afirmación social de la mujer

El feminismo es la afirmación social de la mujer. Como tal, convendría mejor al feminismo ablandar sus andaduras, actitudes y reacciones tal como lo representa la hermosura femenina: no utilizar nada de venganza; esperar con paciencia.

El papel de la mujer no sólo es doméstico. La mujer es el complemento del hombre desde el punto de vista social, económico, científico, moral, educativo entre otros.

Las injusticias y violencias hacia las mujeres son patologías cuyo remedio está en manos de las víctimas: mujeres en el hogar, procreadoras e inspiradoras, animadoras, fortalecedoras, guías,

¹ "La máxima expresión de la violencia de género, el asesinato machista, ha acabado con la vida de 1.074 mujeres desde 2003, 41 en lo que va de 2020, un año en el que la pandemia ha agravado las situaciones de maltrato". Citado en <https://www.efe.com/efe/espana/sociedad/violencia-contra-la-mujer-en-espana-una-radiografia-con-millones-de-victimas/10004-4399268>.

² <https://www.efe.com/efe/espana/sociedad/violencia-contra-la-mujer-en-espana-una-radiografia-con-millones-de-victimas/10004-4399268>.

³ <https://policia.pr.gov/estadisticas-de-violencia-domestica>.

madres sensibles, sabias y dirigentes llenas de amor. Cuanto más paz, amor y seguridad infunden las mujeres en casa, más quieta, segura y armoniosa se encuentra dicho nicho educativo. Consecuentemente, destiñen la armonía y quietud caseras sobre el matrimonio y los niños moldeándolos; educando también la familia, el pueblo, la ciudad, la comunidad, la región, el país, la nación, el continente tanto como pacíficas y seguras se quedarían las relaciones internacionales: relaciones de amistad entre naciones (Dorothy Odartey-Wellington, 2018 p. 12). Dichas relaciones amistosas entre naciones proceden de la sumisión de cada mujer en cualquier hogar del territorio europeo, africano y americano. España, Guinea Ecuatorial, Sahara Occidental y Puerto Rico son las tierras elegidas para albergar el secreto de las parejas felices.

2. Ser mujer en el hogar de España para la paz y seguridad internacional

La paz y seguridad internacional empieza en casa con una mujer sabia. Una mujer española sabia, es la que hable y actúe con sabiduría, dando instrucciones amables humildemente (R. V. Candalija, 2015). Porque la cárcel más peligrosa es un matrimonio sin sumisión y sensibilidad femenina, sin obediencia, sin paz, sin respeto, sin amor, sin confianza, sin fidelidad entre hombre y mujer. En esta pareja, uno se tiene que someter humildemente: se trata de la mujer.

Para que el empoderamiento a las mujeres de todos los continentes, viéndolas como líderes de sus familias y con capacidad para transformar sus comunidades y naciones sea eficaz, hace falta poner el énfasis sobre la sumisión de la mujer en cualquier hogar de cada tierra, nación, techo internacional, nido internacional. En España, la aprobación de la ley Orgánica de Garantía Integral de la Libertad Sexual en mayo de este año 2022, resulta la decisión importante para abordar una de las formas específicas de violencia machista: la ley conocida como la "Ley del sí es sí"⁴ es un logro importante (J. Cruz Barbara 2004, p.19).

3. Ser mujer en el hogar de Guinea Ecuatorial y Sahara occidental para la paz y seguridad internacional

En manos de la mujer está el remedio de las injusticias y violencias hacia su persona. Ser mujer en Guinea Ecuatorial y Sahara Occidental implica amabilidad, sensibilidad, dulzura con vistas a preservar la paz y seguridad familiar, regional, continental e internacional. Siete secretos africanos son necesarios para permanecer felices en casa (I. Díaz, J. I. Rivas Flores 2007, p, 17. A la mujer, le hace falta:

- ser confidente y amiga de su esposo,
- ser hermosa en cualquier circunstancia por dentro y por fuera,
- ser la escucha de su esposo en una comunicación permanente,
- ser una cocinera maravillosa,
- ser para su pareja, un apoyo fiel,
- ser un mantenimiento fuerte en oraciones,
- ser para su familia, su casa y los niños, una fuente de alegría, amor e inspiración.

4. Ser mujer en el hogar de Puerto Rico para la paz y seguridad internacional

La elección de la mujer más hermosa del universo se organizó en Puerto Rico. "Miss mundo 2021

⁴ "Esta ley aborda de manera integral la violencia sexual incluyendo la prevención, atención y protección a las víctimas y pone en el centro el consentimiento, tal como recomienda el Convenio de Estambul. Además garantiza la asistencia integral especializada y accesible a través de la creación de Centros de Crisis disponibles durante las 24 horas del día para atender a las mujeres, niñas y niños que sufran este tipo de agresiones." Citado en <https://www.es.amnesty.org/en-que-estamos/espana/violencia-contra-las-mujeres/> consultado el 16/11/2022

fue la séptima edición del certamen de miss mundo correspondiente al año 2021. Miss mundo se realizó en la *Coca-Cola Music Hall* de San Juan en Puerto Rico". Como tal, la tierra puertorriqueña acoge y alberga la mujer más hermosa del planeta en una fiesta y alegría maravillosa. Por tanto, ser mujer americana y puertorriqueña viene a encargar peculiarmente el feminismo en dicha tierra de América Latina, por dentro y por fuera. Ya no deben existir en tierra puertorriqueña, estas estadísticas de violencia doméstica tal como están en el cuadro siguiente:

 Estadísticas de Violencia Doméstica					
Desde: 1/1/2021 Hasta: 31/12/2021					
Detalle de Víctimas por Género					
Área	Incidentes	Femenino	Masculino	Género Desconocido	Total
San Juan	965	788	177	0	965
Arecibo	712	602	110	0	712
Ponce	739	632	107	0	739
Humacao	408	340	68	0	408
Mayaguez	472	397	75	0	472
Caguas	858	749	109	0	858
Bayamon	1,173	977	196	0	1,173
Carolina	633	541	92	0	633
Guayama	283	242	41	0	283
Aguadilla	719	602	117	0	719
Utuado	272	218	54	0	272
Fajardo	295	254	41	0	295
Albonito	377	314	63	0	377
Totales:	7,906	6,656	1,250	0	7,906

⁵Fuente: <https://policia.pr.gov/estadisticas-de-violencia-domestica>

Criada, esposa, trabajadora doméstica: estos términos se refieren a la mujer latinoamericana de hoy (Enrique Dussel 2021). Ayer era ella misma considerada como mantenedora de la sociedad, muy respetada y con las comunidades matriciales; tenía una igualdad más o menos relativa con el hombre. Con la inserción del sistema patriarcal debido a la influencia europea, la mujer hispanoamericana se hizo inferior con menos importancia. La mujer puertorriqueña debe seguir criando a los niños y guardando el hogar. De forma general así debe ser la mujer americana y puertorriqueña especialmente. Mujer rural es ésta que vive en un ámbito, con limitaciones. Sin derecho de acceso a la educación formal, en el ejercicio de sus derechos políticos, sociales y culturales. Mujer dejada a su cuenta propia, el proyecto o cualquier acto que mejore su condición no la alcanza porque vive en un área sin ningún emisor de trabajo. Mujer en desventaja, desde el punto de vista de las ocasiones de trabajo, de su incorporación al mundo laboral y a la salud tanto como a la educación. Mujer desinformada de sus derechos que sufre y sigue sufriendo injusticia

⁵ "Estos incidentes son los que han recopilado y registrado en el Sistema de Intervención Temprana Módulo Violencia Doméstica, al 15 de enero de 2022 a las 2:09pm las Divisiones de Violencia Doméstica, los cuales son utilizados para la elaboración de planes de trabajo y labor diaria, entre otros. Las estadísticas oficiales pueden ser solicitadas en la División de Estadísticas de la Criminalidad del Negociado de la Policía de Puerto Rico, Piso6, Cuartel General, Hato Rey". Citado en <https://policia.pr.gov/estadisticas-de-violencia-domestica>. Una mujer divorciada no es una mujer sin rumbo o infiel. Esta mujer conoció la traición de un hombre desamparado. Entonces animo mujer de Puerto Rico.

por parte del sistema de su país y peor; de su familia muy precisamente su esposo (J. Andreo García, S. Beatriz Guardia, 2002).

En los hogares de jefatura femenina, la mujer se ve obligada a buscar trabajo aún sin formación y calificación para poder mantener a sus niños. Así manejan productos peligrosos que infunden malformación y muerte si les observan o si se escapan y van a los partidos genitales. Estas mujeres y otras con jefatura masculina se dedican a trabajos con riesgos, porque no tienen seguro médico, para salir adelante y extraerse de la extrema pobreza. Ana Roqué y Geigel Duprey (1853-1933) ilustran la historia tanto como R. Monroy Nasr (1910-1992): la maestra de escuela mexicana y ganadora de un concurso de belleza que se convirtió en Miss México en 1928 y mató a tiros a su esposo bígamo un año después. Narra los acontecimientos de su vida temprana y su relación vertiginosa con un militar que le ocultó su pasado. Se centra en gran medida en las circunstancias del crimen en sí y en los procedimientos del juicio en el que fue absuelta por motivos de pasión y mancillado el honor. Ampliamente ilustrado con fotografías aparecidas en periódicos sensacionalistas de la época.

La sumisión de la mujer viene naturalmente cuando ésta se siente amada protegida y valorada por su esposo: el hombre especial cuyo elogio viene a continuación en unos logros analíticos.

5. Anàlisis y perspectivas

Normalmente la alegría y felicidad de la mujer en el hogar depende de la actitud del esposo en casa. Fundamentamos los logros analíticos en un hallazgo joyelero concretizado en el hombre del hogar. Para una cohabitación convival y perfecta. Sin el hombre no hay humanidad. La mujer se tiene que someter al instrumento y Jefe de la creación humana en este laboratorio generador de criaturas como es el hogar.

El éxito del hombre empieza primero con una mujer que le otorga tranquilidad en casa. Especialmente en la mayoría de los casos el hombre es silencioso por prudencia e inteligencia. Porque le hace falta distinguir quién merece una explicación, a quién no le hace falta más que una respuesta y quienes sólo tienen derecho al silencio. El caso extremo no es morir, la figura extrema es vivir sin objetivo. Quien siembra la distancia y la indiferencia cosecha el olvido y el abandono en la nomenclatura de este panorama histórico (D. Bela-Lobedde, 2018).

La fuerza masculina lleva al hombre a:

- Defender en publico,
- corregirla en privado,
- no dejar que la gente menosprecie su esposa, porque la mujer es un tesoro,
- guardar los asuntos familiares en casa,
- otorgar afección,
- ofrecer consideración,
- regalar respeto a su mujer
- etc.

Un hombre que tiene proyectos necesita una mujer con paciencia, comprensión, una mujer llena de ideas constructivas y sobre todo fuerte en oraciones.

Conclusión

A modo de conclusión, se puede confirmar ahora, que la paz y seguridad en las naciones se fundamentan en una necesaria educación en valores matrimoniales animando la sumisión de la mujer española, ecuatoguineana, saharai y puertorriqueña entre otras; en sus hogares respectivos.

La mujer es hermosa, más hermosa cuando encuentra y tiene un esposo que conoce su verdadero valor. Normalmente la alegría y felicidad, tanto en el hogar como desde el punto de vista internacional, depende de la actitud del esposo en casa. Cuanto más cariñosa se revela la actitud masculina, maravillosamente se vive en casa. Entonces la mujer se somete a su esposo con obediencia y humildad.

Entonces, cuando la mujer se siente amada, valorada y protegida por su esposo, la sumisión en el hogar viene naturalmente, y, ya no sirve ninguna propensión feminista. La mujer de paz y seguridad en casa, fomenta paz y seguridad internacional (E. B. Fiske, 2012).

Bibliografía

AGBOTON Agnès, 2018, *Más allá del mar de arena: Una mujer africana en España*, España, Editorial Verbum.

ANDREO GARCÍA Juan, SARA Beatriz Guardia, 2002, *Historia de las mujeres en América Latina*, Volumen 1. Centro de Estudios la Mujer en la Historia de América Latina (Peru). EDITUM, Peru.

BELA-LOBEDDE Desirée, 2018, *Ser mujer negra en España*. Reimpresión, Casa del Libro: Penguin Random House Group, Editorial reimpresión.

CARLOS pereda Miguel Angel prada WALTER ACTIS Mario Orti (2010). *Discursos de la población migrante en torno a su instalación en España: exploración cualitativa*. CIS. Vol. Número 64 de Opiniones y actitudes. 120 páginas vol. Casa del Libro, Madrid.

EDWARD STANFIELD Michael, 2020, *Entre bestias y bellezas: Raza, género e identidad en Colombia*, Editorial Pontificia Universidad Javeriana.

ENRIQUE Dussel, 2021, *Historia de la Iglesia en América Latina: Medio Milenio de Coloniaje y Liberación (1492-1992)*, Casa del Libro, Madrid, Amazon Digital Services.

FISKE Edward B., 2012, Atlas mundial de la igualdad de género en la educación / World Atlas of Gender Equality in Education. UNESCO. Francia. https://books.google.ci/books?id=kmy4XEW6hYC&printsec=frontcover&hl=es&source=gbs_ge_summary_r&cad=0#v=onepage&q&f=false

HERNÁNDEZ BORGE Julio, DOMINGO L. GONZÁLEZ Lopo (2008), Universidade de Santiago de Compostela. *Mujer y emigración: una perspectiva plural: actas del coloquio internacional*, Santiago de Compostela, 23-24 de noviembre de 2006. Ilustrada. Vol. Número 180 de Cursos e congresos da Universidade de Santiago de Compostela. Casa del Libro: Universidad Santiago de Compostela.

HUETZ DE LEMPS Xavier, GONZALO ÁLVAREZ Chillida, DOLORES ELIZALDE María, 2018, *Gobernar colonias, administrar almas: Poder colonial y órdenes religiosas en los imperios ibéricos (1808-1930)*, Casa de Velásquez. Vol. Volumen 169. Madrid, Casa de Velásquez.

INMACULADA DÍAZ, RIVAS FLORES José Ignacio, 2007, *Un nuevo modelo de mujeres africanas: el proyecto educativo colonial el África Occidental Francesa*. Editorial CSIC-CSIC Press. Vol. Volumen 31 de Colección Monografías-Consejo superior de investigaciones científicas. Siglo XXI de España Volumen 31 de Monografías (Consejo Superior de Investigaciones Científicas: Casa del Libro, España.

IYANGA PENDI Augusto, 2021, *Historia de Guinea Ecuatorial*, Madrid, Casa del Libro.

JACQUELINE Cruz, BARBARA, 2004, *La mujer en la España actual: evolución o involución?* Ilustrada. Vol. Volumen 46 de Academeia Series Volumen 46 de Akadēmeia: Mujeres y culturas Volumen 46 de Mujeres y culturas. Icaria Editorial.

JONI Seager, 2001, *Atlas del estado de la mujer en el mundo*, Madrid, Ediciones AKAL..

KHRISTIAN SPATE OSKAR Hermann, 2006, *El Lago Espanol*. Ilustrada, Vol. DOAB Directory of Open Access Books Volumen 1 de El Pacífico desde Magallanes Volumen 1 de Pacific since Magellan. Casa del Libro: ANU E Press.

LANDRY-WILFRID Miampika, PATRICIA Arroyo Calderón, 2010, *De Guinea Ecuatorial a las literaturas hispanoafricanas*. Editorial Verbum. Casa del Libro: Landry-Wilfrid Miampika, Patricia Arroyo Calderón

ODARTEY-WELLINGTON Dorothy, 2018, *Trans-afrohispanismos: Puentes culturales críticos entre África, Latinoamérica y España Foro Hispánico*, Casa del Libro: BRILL.

RAFAEL Valencia Candalija, 2015, *La implantación de educación para la ciudadanía en el sistema educativo español*, Madrid, Editorial Dykinson..

REBECA Monroy Nasr, 2018, *María Teresa de Landa: una Miss que no vio el Universo*, Secretaría de Cultura. Colección Historia Colección Historia. Serie Logos Colección científica. México. Secretaría de Cultura, Instituto Nacional de Antropología e Historia, Mexico.

SANTAOLALLA Isabel, 2005, *Los « otros »: etnicidad y « raza » en el cine español contemporáneo*. Casa del Libro. Vol. Volumen 50 de Humanidades (Universidad de Zaragoza) Volumen 50 de Humanidades.

SEPÚLVEDA-RIVERA Aníbal 2004, *Puerto Rico urbano: atlas histórico de la ciudad puertorriqueña*, Puerto Rico CARIMAR. Centro de Investigaciones.

VELÁZQUEZ GUTIÉRREZ María Elisa, 2006, *Mujeres de origen africano en la capital novohispana, siglos XVII y XVIII*, Ilustrada, Vol. Volumen 2. Colección Africanía, Madrid, Casa del Libro: UNAM.

VILLAR RASO Manuel, 2005, *Ser mujer en África*, Vol. Volumen 7 de Mirto Academia. Universidad de Michigan, Editorial Alhulia.

YÉRO BALDÉ Mammadou, LEA Geler, 2018, *Mujeres africanas y Afrodescendientes: Experiencias de esclavitud y libertad en América Latina y África. Siglos XVI al XIX*. Instituto Nacional de Antropología e Historia.